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  Aos quatro dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, na Câmara Municipal de 
Vereadores, às treze horas, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em Sessão Legislativa 
Ordinária, com a ausência do Vereador Rodrigo Horn, por motivos de saúde e a presença do assessor 
jurídico. O Presidente em exercício Valmir Lagemann saudou a todos e invocando a proteção de 
Deus iniciou os trabalhos. Ata: Foi posta em votação a Ata 16/2023, que foi aprovada por 
unanimidade. Tribuna: Marcelo Schroer, MDB, saudou a todos e disse que na primeira sessão, pós 
enchente, aprovaram nesta Casa, por unanimidade, projeto de lei autorizando o Poder Executivo 
Municipal a tomar medidas necessárias e cabíveis ao enfrentamento do evento climático, enfim, da 
enchente. Salientou querer deixar registrado que todos os Vereadores fizeram a sua parte e deixaram 
claro ao Executivo que fizesse e tomasse as atitudes necessárias o quanto antes possível, por isso 
que foi aprovado no mesmo dia. Comentou querer deixar claro também que as pessoas precisam 
olhar todos os usos de tribuna, não somente um, porque foi questionado sobre o que falou na última 
sessão. Informou que na ata do dia quinze agradeceu a todos os funcionários públicos, todas as 
Secretarias do Município e todas as pessoas que de alguma forma ou de outra ajudaram. Desta 
forma, falou que as pessoas, antes de escreverem alguma coisa, precisam ouvir, para não ficar 
escrevendo o que não é verdade. Dando continuidade, disse que gostaria de falar sobre o dia primeiro 
de outubro, que foi o dia do Vereador, sendo que fica claro, num card que a Câmara colocou no site, 
o que o Vereador precisa fazer. Comentou que o Vereador precisa aprovar as leis, ajudar o Executivo 
e, principalmente, fiscalizar, que é o papel que irá fazer sempre, pois foi eleito para isso. Salientou 
que se usa a tribuna para solicitar um pouco mais de agilidade, não é porque quer, é porque as 
pessoas estão pedindo a ele, é porque quem sofreu com a enchente está pedindo. Disse que, se por 
um acaso tem gente que não se importa com isso, lamenta, mas irá fazer a sua parte, e, antes que 
digam que o Marcelo usou a tribuna de novo para criticar, não é verdade, o Marcelo só está fazendo 
o papel dele de Vereador, que é cobrar do Executivo. Afirmou que aprovaram a lei, então, precisam 
ter agilidade, é somente o que pedem, talvez tem pessoas que não entendem isso, mas é a pura 
verdade, são coisas que precisam ser feitas. Falou que hoje é dia quatro, trinta dias faz do evento, 
trinta dias e ainda tem pessoas que não receberam móveis. Pediu desculpas, mas disse falar 
novamente, se precisa de mais cobrança, mais agilidade, se precisa da ajuda de Vereador, estão à 
disposição, sempre colocou isso, sempre, sempre deixaram claro que estavam aqui para ajudar, para 
auxiliar. Salientou que se alguma coisa não está acontecendo, podem auxiliar de alguma forma ou 
de outra, é só entrar em contato com os Vereadores que farão e acredita que todos farão. Silvia 
Patrícia da Costa, PTB, saudou a todos e parabenizou a todos os candidatos que participaram no 
último domingo para as eleições do Conselho Tutelar. Agradeceu a todos os eleitores que estiveram 
presente, exercendo um ato muito importante na escolha dos Conselheiros Tutelares, que exercem 
um papel muito importante na proteção da criança e adolescente. Parabenizou os eleitos e os 
suplentes, desejando que todos sejam responsáveis, exercendo muito bem o seu papel. Comentou 
que ser Conselheiro Tutelar exige muita responsabilidade, muitas vezes, desafiadora, em poder e 
querer defender as crianças e adolescentes, que serão o nosso futuro. Parabenizou a Conselheira 
que foi reeleita para dois mil e vinte e quatro, que está presente na Casa hoje, ficando em primeiro 
lugar, desejando que exerça um bom trabalho. Parabenizou também a todos os Vereadores pela 
passagem do seu dia, dia primeiro, conforme o Vereador Marcelo colocou a pouco. Parabenizou a 
todos que cumprem seu papel de fiscalizadores e representantes do povo, dizendo para continuarem 
exercendo seu papel, respeitando a opinião de todos que podem expor suas ideias aqui nesta Casa 
Legislativa. Agradeceu aos eleitores e amigos que a parabenizaram pelo dia do Vereador e disse que 
continuará fazendo o seu melhor nas condições que tem a oferecer, pois tem muito orgulho de poder 
representar a nossa população. Parabenizou a todas as agentes de saúde e endemias pelo seu dia, 
comemorado hoje, dizendo que neste momento difícil que nosso município está enfrentando, as 
agentes de saúde estão fazendo um grande trabalho para ajudar todas as famílias atingidas pela 
enchente. Disse que se orgulha em fazer parte desse time. Para encerrar, salientou querer prestar a 
sua solidariedade a todas as famílias atingidas por uma das maiores enchentes já acontecidas no 
Vale do Taquari. Aproveitou a oportunidade para transmitir seus sinceros agradecimentos por todas 
doações recebidas, pois, segundo ela, é com atitudes como essas que conseguem manter viva a 



esperança em ajudar outras pessoas, repassando o que recebem. Comentou que essas 
contribuições serão devolvidas em forma de benções a todos que doaram para ajudar as famílias 
atingidas. Mencionou ser com pequenos gestos e com muitas mãos que Colinas voltará a ser o que 
sempre foi, uma cidade linda e boa de se viver. Agradeceu a comunidade de Ano Bom e o Centro 
Comunitário Católico   por acolher a todos com muito carinho e por ceder o espaço dos salões das 
comunidades. Desejou que nunca nos falte forças para recomeça a seguir em frente e disse que cada 
pequeno gesto conta e a nossa solidariedade pode trazer esperança a quem mais precisa. Agradeceu 
a todos os servidores que ajudaram e continuam na luta para voltar a termos uma cidade limpa e 
organizada, novamente a Cidade Jardim. Quanto ao projeto de lei, cinquenta e cinco, que autoriza o 
Poder Executivo a concretizar parceria voluntária através do termo de fomento, disse saber que tem 
público nesta Casa na expectativa da aprovação e gostaria de deixar claro que o valor de repasse 
para o Coral Sete de Setembro, de Ano Bom, inicialmente seria de quinze mil. Explicou que o projeto 
foi retirado, depois ficou baixado e hoje voltou para votação. Informou ter conversado com 
representante do coral e foi colocado a ela que, em virtude dos últimos acontecimentos, a enchente 
no Município, o coral abriu mão de cinco mil reais para fins de doação, com o objetivo de ajudar essas 
famílias, ajudar o Município. Disse estar colocando isso para que fique claro que de quinze, irá 
receber dez mil. Agradeceu o coral pela conscientização da solidariedade de abrir mão e ajudar a 
quem mais precisa nesse momento, dizendo esperarem por mais atitudes assim. Sandra Fusiger, 
PTB, saudou a todos e disse querer falar sobre o projeto de lei cinquenta e cinco, que autoriza o 
Poder Executivo a concretizar a parceria com o Centro Cultural Morgenstern. Informou que o salão 
onde o centro Cultural realiza a suas atividades, também foi atingido pelas cheias do Taquari e deixou 
de lado muitos objetivos traçados para esse ano. Comentou que, como dançaria do grupo de danças 
e auxiliar do instrutor de danças, Andreas, seria hipocrisia sua não falar sobre isso. Afirmou se 
solidarizar frente toda essa catástrofe ocorrida e lamenta todas as perdas e danos matérias que 
tiveram, incluindo até mesmo extravio de trajes, que são grande patrimônio conquistado ao longo 
desses trinta e três anos de história e de parceria com a administração. Falou que a noite do dia cinco 
de setembro não vai sair tão fácil das nossas memórias, uma noite sem fim. Afirmou terem prestado 
todo o auxílio e solidariedade possíveis às famílias atingidas através de várias ações. Disse saber 
que perderam muito, sabe que muita gente teve grandes e doloridas perdas e que ainda estão 
tentando se reconstruir, juntar o que sobrou e recomeçar. Salientou que, por isso sim, isso tem que 
ficar, coragem, saúde, fé e força de vontade para recomeçar e, graças a Deus, as vidas dos nossos 
munícipes foram poupadas, em Municípios vizinhos não foi assim. Falou que de agora em diante 
precisam seguir, seguir proporcionando um bem estar para a comunidade, por isso decidiram retomar 
os ensaios, desde a semana passada, em todas as categorias do Centro Cultural. Disse que as 
crianças ansiavam por esse retorno, a normalidade, pediam diariamente quando voltariam os 
ensaios. Afirmou que permanece a angustia de terem tido suas casas atingidas, mas também é 
chegada a hora de retomar as suas rotinas, seu lazer, seus ensaios e suas viagens já agendadas 
com o grupo de danças. Salientou que ainda há muito o que reparar, ainda há muito o que ajudar, 
mas não podem deixar a diversão, o esporte, a dança, a música adormeceram, precisam levar, 
através dessa arte, alegria e esperança de volta às famílias como forma de acalento. Mencionou que, 
escolinha de futebol, grupo instrumental, canto coral, teatro, danças, precisam seguir com tudo isso. 
Comentou que a Escolinha Renascer teve que se reinventar, mudando seu local de treinamento, mas 
teve uma importante essencial retomada, devolvendo a alegria num sábado de manhã às crianças e 
famílias envolvidas no projeto. Comunicou que o coral está fazendo seus ensaios, desde o coralzinho 
da escola até o coral municipal, sendo que as programações até o final do ano irão acontecer, o que 
é bom, pois há muito a celebrar. Explicou que, assim também, o Centro Cultural está tentando manter 
os seus compromissos de agendas de saída até o final do ano, pois o tão esperado Blumentanzfest 
deverá sair em março do ano que vem. Informou que tinham planejado ele com amor e carinho para 
a semana posterior a enchente, tudo estava sendo organizado com muito amor e dedicação, inclusive 
com apresentação do traje nova da categoria dos casais, que esteve desativada por alguns anos e 
hoje está recomposta. Comentou que mandaram confeccionar o traje em agosto, porém não 
contavam com a força devastadora da natureza e agora a conta está aqui, precisa ser liquidada, pois 
costureiras se dedicaram nessa confecção, famílias que tiveram grandes perdas também se 
dedicaram a essa confecção, afinal, quem poderia prever. Pois bem, afirmou que veio a desolação e 
não fizeram o baile, não irão a tão planejada e sonhada viagem a Blumenau, que seria na próxima 



semana, mas o que dizer com tudo isso. Disse ter feito uma reflexão a si mesma essa semana, depois 
de ouvir várias pessoas, informando que o Centro Cultura está apresentando um plano de trabalho 
em que lista as despesas que ainda terão em dois mil e vinte e três e, considerando a importância de 
suas atividades na vida de cada um dos seus mais de cento e cinquenta dançarinos e suas famílias, 
esse auxílio não pode ser visto com maus olhos. Afirmou que nada do que está listado está 
desperdiçado ou mal empregado, apenas estão solicitando despesas do traje já confeccionado, onde 
foram muito econômicos com uma pesquisa rigorosa de preços, pagamento do coral do Ano Bom, 
pagamento do instrutor e de despesas de saída de todas as categorias até o final do ano.  Falou que 
precisam ser justos, não podem misturar os fatos, a catástrofe se instalou, todos se uniram, muito foi 
feito com a união de esforços e muito há muito ainda o que fazer. Informou que os recursos para 
esse fim estão chegando, não podem parar com tudo isso, é preciso seguir com coragem e esperança 
em dias melhores e quem ainda estiver precisando de ajuda, colocam-se a disposição para que 
consigam ajudar a todos da melhor maneira possível, com ações, não apontamentos ou reclamações. 
Finalizando, também parabenizou a todos os Conselheiros Tutelares, pela eleição do dia primeiro, 
especialmente aos cinco eleitos, parabenizando a Geise, presente na sessão. Parabenizou também 
a todos que vieram exercer a sua cidadania, ajudando a elegê-los. Desejou que tenham sucesso e 
êxito na sua gestão. Projetos: Projeto de Lei n° 048-03/2023 – Cria cargos de Merendeira escolar 
e Psicopedagogo no Quadro dos Cargos de Provimento Efetivo do Município e dá outras 
providências. Aprovado por unanimidade pelos Vereadores presentes. Projeto de Lei n° 055-
03/2023 – Autoriza o Poder Executivo a concretizar parceria voluntária com o Centro Cultural 
Morgenstern e dá outras providências, com as alterações solicitadas através Ofício Gab. n° 208-
03/2023. Aprovado por unanimidade pelos Vereadores presentes. Projeto de Lei n° 056-03/2023 
– Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de crédito especial no valor de R$ 350.000,00 
(trezentos e cinquenta mil reais) e dá outras providências. Aprovado por unanimidade pelos 
Vereadores presentes. Projeto de Lei n° 057-03/2023 – Altera o §1º da Lei Municipal nº 2104-
03/2023 e inclui o inciso no §1º do artigo 1º da Lei Municipal 2104-03/2023, de 17 de agosto de 2023, 
que autoriza Chamamento Público para credenciamentos de pessoas jurídicas de ILPI’s (Instituições 
de Longa Permanência para Idodos) para acolhimento de idosos e dá outras providências. Aprovado 
por unanimidade pelos Vereadores presentes. Projeto de Lei n° 058-03/2023 – Autoriza o Poder 
Executivo a efetuar abertura de Crédito Suplementar no valor de R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais) 
e dá outras providências. Aprovado por unanimidade pelos Vereadores presentes. Nada mais 
havendo, o presidente encerrou a sessão às dezenove horas e vinte minutos e convocou próxima 
sessão para o dia dezoito de outubro de dois mil e vinte e três, no mesmo horário e local. Sala das 
Sessões da Câmara Municipal de Vereadores de Colinas, quatro de outubro de dois mil e vinte e três. 
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